

Discours du Maire
Georges ROSSO

20^{ème} Cérémonie des Vœux de la municipalité à la population

Vendredi 11 janvier 2019
18h30 – Gymnase du Rove

Monsieur le Curé,

M. Messieurs les Maires,

Mesdames et Messieurs les élus,

Monsieur le Commandant,

Mesdames et Messieurs les responsables d'associations,

Mesdames, Messieurs,

Chères rovenaines,

Chers rovenains,

Je profite pour saluer la présence dans la salle de monsieur Philippe OLIVE, représentant M. Jean MONTAGNAC, président du conseil de territoire,

Monsieur Jérémy BACCHI, secrétaire départemental de la fédération des BdR du Parti communiste français

De Marc POGGIALE, responsable du groupe communiste à la métropole,

Merci d'être là.

C'est une grande satisfaction pour le maire, les élus du conseil municipal et les responsables des associations de vous avoir tous autour de nous.

Aussi, je me fais leur porte-parole pour vous souhaiter des vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour cette année 2019.

Plus personnellement, je vous souhaite à vous et à toutes celles et ceux qui vous ont chers, mes vœux de santé, d'amour et de réussite dans vos projets personnels.

Merci à Maurice Gouiran et à André Gouiran d'agrémenter cette cérémonie en venant dédicacer leur dernière parution, respectivement « L'irlandais » et « Le Rove, ses chèvres et ses collines ».

Merci à Kim et Joris Rastello d'animer en fil continu cette soirée avec son photomaton qui permet d'immortaliser dans la convivialité ce moment festif.

Merci à toutes les personnes qui ont préparé ce magnifique buffet, les bénévoles du comité des fêtes et leur président René Giordano ;

Les bénévoles de l'office municipal des affaires sociales et leur président Georges Dequivre ;
Ainsi que l'ensemble du personnel municipal.

Toutes ces personnes ont réalisé un travail remarquable sous la direction de l'adjointe au personnel, Viviane Rosso.

Je remercie plus particulièrement les responsables des associations de notre village réunis autour de moi qui œuvrent sans relâche dans leur domaine respectif pour le bien vivre au Rove.

La cérémonie des vœux est forcément l'occasion de faire un retour sur l'année écoulée.

Sur le plan international, il y a davantage de mauvaises que de bonnes nouvelles. Les catastrophes arrivent en chaîne.

La dernière en date, le Tsunami en Indonésie, causant plusieurs centaines de morts et de blessés.

Cet évènement tragique vient s'ajouter à une longue liste de catastrophes naturelles qui touchent chaque année de nombreux pays à travers le monde : inondations, typhon, ouragan, grands incendies, canicule, tremblement de terre, autant de mauvais signaux sur la santé de notre planète.

Que dire de l'horreur des guerres qui n'en finissent pas.

De ces milliers d'enfants, d'hommes et de femmes victimes de la barbarie humaine ;

de ces milliers de personnes innocentes contraintes de fuir leur pays en guerre pour périr en mer ou se retrouver rejetés et parqués dans des camps.

Voilà la terrible actualité, toute cette violence meurtrière qui nous renvoie à la figure toute l'inhumanité de notre société moderne.

Voilà pourquoi en ces temps souvent dominés par l'individualisme et le rejet de l'autre, nous avons le devoir de nous montrer à la hauteur de l'immense tâche qui nous incombe pour construire une société meilleure basée sur des valeurs de solidarité, de fraternité et de paix.

Sur le plan national, la situation est inquiétante.

Le Président Macron et son gouvernement s'acharnent sur les lois sociales créées à la Libération.

La sécurité sociale est menacée,

Les services de santé en grand danger,

Le pouvoir actuel a compris que pour démolir tous les services publics, il fallait s'attaquer au statut des fonctionnaires.

Les faits nous montrent bien que la privatisation coûte de plus en plus cher aux habitants alors qu'ils sont de plus en plus mal desservis.

C'est le cas de la Poste, des telecoms.

Dans notre village, pour réparer une ligne téléphonique, il faut plusieurs jours, voire plusieurs semaines ;

Le pouvoir d'achat est en chute libre.

Les salaires au plus bas alors que la vie est de plus en plus chère.

Les retraites sont menacées.

Le chômage et la précarité s'accroissent. Notre jeunesse en est la première victime.

Le Président des riches est de plus en plus rejeté par les citoyens.

L'année 2018 a été le théâtre d'un grand nombre de manifestations et de colère dans les rues, celle des retraités, des fonctionnaires des trois secteurs, des agents hospitaliers, des étudiants, des enseignants, des agents SNCF, des agents ONF, et même des avocats.

La majorité parlementaire du parti de la République en Marche « arrière toute » vote toutes les lois en faveur des riches et demande aux autres de payer la note.

Les finances des collectivités locales sont plus que jamais dans le collimateur du gouvernement.

Les conséquences sont dramatiques pour notre commune qui s'est vu amputer son budget de plus d'un million d'euros au cours des gouvernements successifs ;

Hollande a été un des pires avec son poulain, un certain Emmanuel Macron alors ministre du budget.

Le président Macron, droit dans ses bottes, annonce qu'il va aller à la rencontre des maires.

Il vient de se rendre compte que la commune est le fondement de la République.

Peut-être a-t-il décidé de ne plus ponctionner le budget des communes ?

Cette politique d'injustice et de régression sociale accroît les inégalités déjà fortes dans notre pays.

La meilleure réplique est d'apporter une réponse politique, celle qui place l'humain d'abord.

L'histoire nous montre que cela est possible. Cela s'est produit au lendemain de la pire page de notre histoire, en 1945, dans un pays ravagé et en ruine, lorsque le ministre communiste Ambroise CROIZAT et le conseil national de la résistance créaient les plus grandes avancées sociales de notre pays avec notamment la sécurité sociale et le régime des retraites.

Ce fut aussi la création du statut des fonctionnaires élaborée par le ministre communiste Maurice THOREZ alors ministre du général DE GAULLE.

Le programme s'appelait « les jours heureux ».

Pourquoi n'en serait-il pas de même aujourd'hui ?

Alors que la France n'a jamais possédé autant de richesse.

Mas le président et sa majorité en ont décidé autrement en nous préparant le programme « les jours malheureux ».

J'ai toujours déclaré que la commune appartient aux habitants.

Avec les élus du conseil municipal, nous nous efforçons de mettre tout en oeuvre pour que chaque citoyen, quel que soit son statut, sa situation, puisse s'épanouir dans son village.

Ainsi, malgré toutes les difficultés que je viens d'évoquer, **notre village a connu une intense activité durant l'année 2018.**

Les fêtes de fin d'année ont été une pleine réussite.

Les enfants des écoles maternelle et élémentaire ont été gâtés avec un cadeau offert aux 555 écoliers par la municipalité.

Les 500 demi-pensionnaires du restaurant scolaire ont eu un repas de gala le dernier jour avant les vacances.

Je suis allé les saluer et j'ai eu droit à un comité d'accueil extraordinaire. Tous les enfants, du plus petit au plus grand, connaissaient le maire.

C'est cela la vie d'un village.

Les séniors ont été également gâtés. Cela a commencé le 24 novembre avec le troisième banquet de l'année offert par le comité des fêtes.

Ce sont au total 1008 colis offerts par la municipalité aux personnes de 65 ans et plus, 450 colis de vins fins pour les messieurs et 558 colis gourmand pour les dames.

Un colis pour les familles les plus démunies a été distribué par nos services aux personnes qui en avaient fait la demande.

Personne n'a été oublié.

Le mois de décembre a été le théâtre de nombreuses animations dans notre joli village tout illuminé et décoré pour la circonstance.

Le marché de Noël, le traditionnel spectacle au gymnase offert à tous les enfants et à leurs parents par la municipalité, le manège enfantin avec tours gratuits puis le réveillon de l'Omas a parfaitement terminé ces festivités.

Sur le plan local, l'année 2018 a été intense.

Le grand événement fut l'obtention de l'AOC pour la brousse du Rove.

La brousse du Rove a obtenu le 21 mars 2018 par la commission nationale de l'INAO l'appellation d'origine contrôlée.

Celle-ci est parue au journal officiel le 31 mai 2018.

Cette nouvelle tout à fait exceptionnelle vient couronner le fruit d'un travail initiée en 2007 sous l'impulsion d'André Gouiran et de la Cabro d'Or.

Il est important de rappeler que c'est ici, au Rove, dans le berceau de la race caprine, qu'est né le commencement de cette appellation AOC.

Il s'agit d'une grande victoire pour la défense de notre environnement, de notre patrimoine et de nos traditions.

Pour notre part, dès le début, la municipalité du Rove a soutenu très activement ce dossier.

Je suis personnellement intervenu auprès de l'INAO et du ministère de l'agriculture pour appuyer cette reconnaissance.

L'année 2019 doit être celle de l'appellation d'origine protégée pour la brousse du Rove, l'AOP.

J'ajoute que l'AOC faisait partie de notre programme municipal en 2014.

Au chapitre des travaux, nous avons réalisé 200 000 euros de travaux de voirie et d'entretien.

Les locaux des services techniques ont été rénovés pour un coût de 120 000 euros.

Nous avons fait l'acquisition d'une parcelle de terrain de 1000 m² pour doubler la capacité du parking sous l'église.

Cette opération a coûté 250 000 euros pour laquelle le conseil départemental nous a attribué une subvention de 60%.

Nous avons acheté un car de 17 places qui va servir pour le transport des enfants du centre aéré pendant les petites vacances mais aussi pour le transport de nos anciens quotidiennement pour aller déjeuner au restaurant des retraités.

Cela a eu un coût de 37 000 euros qui a été subventionné par le conseil départemental à hauteur de 50%.

Cette opération a nécessité l'embauche d'un emploi à mi-temps titulaire du permis de conduire du transport en commun.

D'importants travaux de canalisation d'eau ont été réalisés à Niolon avec le renouvellement du réseau existant par 490 ml de conduite en fonte et 67 branchements.

En matière de sécurité, l'année 2018 a vu l'extension de notre système de vidéoprotection qui est passée de 68 caméras à 75 caméras.

Il s'agit de l'un des plus performants de notre département qui sert d'exemple pour de nombreuses communes.

Aujourd'hui, tous les équipements publics de la commune sont couverts.

Les résultats sont exceptionnels.

Les statistiques que je viens de recevoir du commandant de brigade de la gendarmerie de Carry le Rouet, ici présent, que je salue et je parle sous son contrôle, sont excellents.

Sans révéler tous ces chiffres, je peux dire que les baisses sont très significatives allant jusqu'à moins 65% pour les cambriolages avec un taux d'élucidation largement au-dessus de la moyenne.

C'est le fruit d'une collaboration étroite entre les services de police municipale placés sous ma responsabilité et les services de gendarmerie.

Le chiffre le plus éloquent est le taux de notre délinquance juvénile qui est de 0% !

Ce fait assez unique est dû à un dialogue permanent avec notre jeunesse, à un travail de sensibilisation au quotidien.

Concernant la fibre optique, les travaux avancent bien.

Il s'agit d'un gros chantier entamé l'année dernière.

La première phase du déploiement consistant à créer ce qu'on appelle dans le jargon technique « la dorsale NRO-PM » est terminée.

6 armoires de rues ont été installées sur la commune pour desservir tout le territoire soit 2500 logements.

La deuxième phase du déploiement consistant à déployer le réseau entre les armoires de rue et les chambres/poteaux telecom au plus près des habitations est en cours.

Plus de 400 prises sont d'ores et déjà construites.

Les premiers logements seront éligibles commercialement en mai 2019.

Un gros chantier d'assainissement va démarrer en ce début d'année.

En effet, la station d'épuration de Niolon situé au centre Ucpa et qui raccorde nos deux calanques va être supprimé.

Une importante tranchée va être réalisée sur l'ancienne route de Niolon pour permettre le raccordement des effluents vers le réseau de Marseille.

Nous allons profiter de ce chantier pour l'enfouissement de la fibre optique pour permettre le déploiement dans les calanques car la DREAL avait refusé le réseau aérien vers les calanques.

En matière de voirie, j'ai pu obtenir de la part de la Métropole 250 000 euros pour les gros travaux d'entretien et de réparation.

Au groupe scolaire, nous allons faire l'extension de l'un des cinq réfectoires du restaurant scolaire.

Cela va permettre de libérer deux nouvelles classes en cas d'ouverture de classe.

Dès le 17 janvier, neuf agents recenseurs recrutés par la municipalité vont procéder au nouveau recensement de la commune. Je vous remercie de leur réserver le meilleur accueil.

J'en termine ce chapitre avec le feuillet de la route départementale dans la traversée du village.

Je vous ai informé à plusieurs reprises de ce projet, y compris au cours de cette cérémonie.

Le démarrage de ces travaux a été à maintes reprises repoussé. Ce qui m'a fait prendre de nombreuses colères dans les réunions de travail et en conseil de territoire.

J'ai saisi la nouvelle présidente de la Métropole également présidente du Conseil Départemental, Martine Vassal, pour faire avancer ce dossier.

Une réunion a été programmée par le cabinet de la présidente le 14 novembre dernier en ma présence et celle de tous les responsables et directeurs de ce projet au sein du conseil départemental et du conseil de territoire.

Il a été acté que l'appel d'offres pour la maîtrise d'œuvre se faisait maintenant et le dossier de consultation des entreprises (DCE) au mois de juin 2019 pour un démarrage des travaux en septembre 2019.

C'est la raison pour laquelle les travaux de remplacement de 1595 mètres de canalisations en fonte et de 70 branchements sur la route ont commencé.

Les travaux doivent durer de longs mois.

Concernant les nuisances aériennes, vous savez que notre commune avec celle de Gignac a attaqué en justice l'Etat et l'aéroport Marseille Provence pour faire respecter la zone de bruit.

Le tribunal a désigné un commissaire enquêteur qui a organisé le 8 octobre dernier une réunion en mairie du Rove avec tous les intervenants.

Il a quatre mois pour déposer ses conclusions.

J'ai déclaré que tout ce que nous demandons c'est que les avions qui décollent au sud respectent la zone de bruit à l'Est de notre commune. Le Plan d'exposition au bruit de la métropole intègre le même trafic.

Comme je l'ai souvent répété le ciel du Rove n'est pas à prendre.

Pour la tranquillité de nos habitants, pour la protection de la biodiversité de notre environnement qui comprend une zone Natura 2000, et une zone de protection pour le couple d'aigle de Bonelli, j'ai interdit dans le massif l'usage des engins motorisés terrestres et aériens.

La défense de l'environnement est un combat permanent qui à force de détermination porte ses fruits. Cela s'est confirmé avec notre site classé en 2013 par la DREAL après quarante années de combat. Cela s'est traduit dernièrement lorsque le 27 novembre dernier, en Egypte, lors de la conférence des Nations Unies sur la biodiversité (la COP14), l'Union Internationale pour la conservation de la nature a annoncé l'inscription du parc marin de la Côte bleue parmi la liste verte des aires protégées. Celle-ci comprend seulement 39 sites répartis dans le monde entier.

Cette reconnaissance exceptionnelle a été initiée sous ma présidence en 2017.

L'histoire a débuté en 1981 lorsque avec Georges Cristiani actuel président de l'Union des Maires et à l'époque chargé de mission du président du conseil régional, nous avons décidé de créer le parc marin qui comprenait alors quatre communes : le rove, ensues, carry et sausset. Martigues s'y est greffé en 1996.

Plus tard, le parc marin est devenu un syndicat mixte comprenant le conseil régional, le conseil départemental et les cinq communes de la côte bleue.

Les maires prenant la présidence pour un an à tour de rôle, j'en ai été cinq fois président. Nous avons créé à mon initiative les classes de mer qui ont profité depuis 1984 à plusieurs milliers d'enfants.

Vous êtes très nombreux dans cette salle, enfants et parents, à y avoir participé.

Et je sais que cela laisse un souvenir impérissable.

Je voudrais profiter de cette tribune pour rendre un hommage appuyé à celui qui dirige le parc marin depuis sa création et qui a permis son rayonnement national et international, Frédéric Bachet, ici présent.

Pour terminer ce chapitre des réalisations très dense, il faut quand même que la population participe à la préparation du budget.

C'est la raison pour laquelle, nous avons instauré il y a de très nombreuses années des réunions de concertation avec tous les acteurs du village.

La première de ces réunions sera mardi prochain avec le personnel communal, suivra des réunions avec les retraités, les enseignants et partenaires des écoles et enfin avec les associations et la population, ce sera le 31 janvier prochain à la salle des fêtes.

Toutes les suggestions seront prises en compte à condition que cela n'entraîne pas d'augmentation de notre imposition car j'ai l'intention de proposer au conseil municipal de ne pas augmenter notre taux communal d'imposition pour 2019.

J'en terminerai en abordant le sujet de la métropole.

La métropole est effective depuis le 1^{er} janvier 2016.

92 communes en font partie représentant 1 million 83 mille habitants.

Elle comprend 20 vice président élu par les 240 conseillers métropolitains.

Lors de l'élection de la nouvelle présidente, Martine Vassal, le 20 septembre dernier, j'ai été le seul vice président réélu de gauche, de surcroit communiste.

La présidente m'a confié la délégation qui m'avait déjà été attribuée sous la mandature de Jean Claude Gaudin, à savoir la concertation territoriale et la proximité ainsi que la responsabilité de la conférence métropolitaine des maires.

Martine Vassal a la volonté de rendre la proximité aux communes.

Elle m'a proposé que l'on consulte tous les maires en se déplaçant sur le terrain et à travers le département.

La présidente, son chargé de mission Didier Peyric, le président de l'Union des maires, Georges Cristianini, Michel Roux, vice-président et moi-même, avons rencontré tous les maires en 4 réunions. Une de ces réunions s'est tenue en mairie du Rove le 23 octobre.

Puis nous avons réuni la conférence métropolitaine plénière des maires où nous sommes tous tombés d'accord avec les propositions de la présidente.

Nous parlerons ainsi au préfet d'une seule et même voix.

Comme vous le voyez, tous ces sujets annoncent une année 2019 bien remplie.

L'évènement le plus important sera les élections européennes le 26 mai prochain.

L'enjeu de ce scrutin est capital.

La place des communes dans la politique européenne doit être défendu quel que soit leur taille par la France dans le nouveau cadre financier pluriannuel de l'Europe.

Tous les problèmes évoqués dans mon intervention ne peuvent trouver des solutions que par la politique.

La politique c'est le moyen par lequel nous réfléchissons et nous agissons ensemble.

C'est pourquoi je vais proposer aux élus de notre commune de faire campagne pour les européennes, d'alerter la population sur le devenir de leur situation.

J'espère que vous aurez compris que je suis le maire de tous les habitants du Rove, quel que soit leur opinion, mais vous connaissez ma sensibilité politique, je ne m'en suis jamais caché.

C'est la raison pour laquelle, j'ai demandé au candidat national désigné par le parti communiste, Ian BROSSAT, adjoint au maire de Paris, de venir au Rove.

Il a accepté et j'en suis très heureux.

Cela sera ici dans cette même salle, le 9 mars prochain, autour d'un banquet républicain où j'espère que vous serez le plus nombreux possible.

Car j'ai la conviction que si nous voulons vraiment défendre les intérêts de notre population et de notre commune, nous devons avoir en commun cette soif de combattre les injustices et les inégalités, cette volonté d'un monde meilleur où l'on place l'humain d'abord.

Avec mon premier adjoint Gérard GUISSANI à mes côtés, nous travaillons ensemble au quotidien et il a comme moi la défense de l'environnement au cœur de nos priorités.

J'ai beaucoup parlé mais j'ai essayé de respecter votre patience car j'avais dix fois plus de choses à vous dire.

Je vous renouvelle, au nom de toutes les personnalités qui m'entourent, à chacun et à chacun des vœux d'un bonheur partagé et d'une santé à toute épreuve.

Que cette année 2019 soit synonyme de victoires sociales et d'une paix durable.

Je vous remercie de votre attention et je vous invite maintenant à lever ensemble le verre de l'amitié.